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MEDIA TERVERIFIKASIBestari

Di mana saya melihat 90% 
dari startup gagal adalah 

karena mereka tidak 
dapat menjangkau 
pelanggan mereka.

Gabriel Weinberg, Pendiri Duckduckgo

Update : 13 Oktober 2020 Pukul 16.12 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins

UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA
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Indonesia	 mencatat	 rekor	
memprihatinkaan	 di	 tengah	
pandemi	 Covid-19.	 Negeri	 ini	
menempati	 posisi	 	 pertama	
negara	dengan	utang	terbanyak	
di	 Asia	 Tenggara	 (ASEAN).	
Bahkan	 menurut	 data	 Bank	
Dunia,	RI	juga	masuk	10	besar	--
tepatnya	 nomor	 7--	 negara	
pendapatan	 rendah	menengah	
dengan	 utang	 terbesar	 di	
seluruh	penjuru	bumi.	Menurut	hitungan	kasar,	bila	data	
BPS	per	30	 Juni	2020	 jumlah	rakyat	 Indonesia	sekitar	
269	 juta	 jiwa	 (tepatnya	 268.583.016	 jiwa)	 dengan	
tanggungan	pokok	utang	negara	US$402,08	miliar	atau	
sekitar	Rp	5.910	triliun	(per	Desember	2019),	bila	dibagi	
rata,	maka	setiap	penduduk	menanggung	utang	sekitar	
Rp	 21	 juta/orang.	 Itu	 belum	 ditambah	 beban	 bunga	
utang	 yang	 mencapai	 US$	 12,04	 miliar	 (Rp179,98	
triliun).	Sugih	utang	Lur!
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maksimal	 tiga	 bulan,	 jadi	 saya	 kira	 tim	
penyusun	sudah	mulai	bekerja,"	kata	Donny	
kepada	wartawan.

Menurutnya , 	 peraturan 	 in i 	 akan	
membahas	 dan	 menjelaskan	 secara	 detail	
apa	 yang	 diatur	 dan	 termaktub	 dalam	 UU	
Ciptaker.	Kendati	demikian,	ia	tak	menyebut	
kapan	Presiden	Jokowi	akan	meneken	beleid	
itu.

Lebih	 lanjut , 	 Donny	 bilang	 dalam	
pengerjaan	PP	dan	Perpres	 ini,	pemerintah	
akan 	 menga jak 	 se jumlah 	 go longan	
masyarakat	untuk	aktif	berpartisipasi	dalam	
memberikan	masukan."Tim	penyusun	pasti	
akan	 mengundang	 akademisi , 	 tokoh	
masyarakat,	 ormas,	 dan	 semua	 yang	 bisa	
memberi	masukan	terhadap	aturan	turunan	
ini,"	kata	dia.

Draf	 �inal	 UU	 Ciptaker	 yang	 diserahkan	
kepada	 pemerintah	 adalah	 draf	 berjumlah	
812	 halaman.	 Sebelum	 draf	 �inal	 tersebut,	
beredar	di	masyarakat	empat	versi	berbeda	
yakni	 dalam	 bentuk	 1.028	 halaman,	 905	
halaman,	 1.052	 halaman,	 1.035	 halaman.	
(ist)

Yang	menerima	draf	setebal	812	halaman	
itu	 diwakili 	 oleh	 Deputi	 Hukum	 dan	
Perundang-undangan	Setneg,	Lydia	Silvanna	
Djaman.	 "Diwakilkan	 oleh	 Ibu	 Deputi	
Perundang-undangan,"	tandas	Indra.	

UU	 Omnibus	 Law	 Ciptaker	 selanjutnya	
akan	ditelaah	dan	dibubuhkan	tanda	tangan	
oleh	Presiden	Jokowi	selama	30	hari	setelah	
disahkan	 di	 rapat	 paripurna	 DPR.	 Apabila	
Presiden	 tak	 menandatangani,	 maka	 akan	
berlaku	secara	otomatis.		

Sementara	 itu	 Tenaga	 Ahli	 Kedeputian	
Kantor	 Staf	 Presiden	 (KSP)	 Donny	 Gahral	
Adian	 menyebut	 pemerintah	 tengah	
mempersiapkan	 aturan	 turunan	 terhadap	
Omnibus	 Law	 Cipta	 Kerja	 usai	 menerima	
draf	�inal	dari	DPR.Aturan	turunan	meliputi	
Peraturan	 Pemerintah	 (PP)	 dan	 Peraturan	
Presiden	 (Perpres)	 yang	 sesuai	 target	
Presiden	 Jokowi	 harus	 rampung	 dalam	
waktu	tiga	bulan.

"Saya	kira	langsung	membahas	peraturan	
turunannya	karena	 ini	 kan	 sudah	disahkan	
DPR	 dan	 akan	 berlaku	 jadi	 UU.	 Sesegera	
mungkin	 karena	 presiden	 kan	 bilang	

Jakarta-	 UU	 Omnibus	 Law	 Ciptaker	 resmi	
diserahkan	kepada	Sekretariat	Negara.	Draf	
UU	 itu	 diantar	 langsung	 oleh	 Sekretaris	
Jenderal	DPR	Indra	Iskandar	hari	ini.	Sesuai	

UU	Nomor	12	Tahun	2011	Tentang	Peraturan	
Pembentukan	UU,	hari	ini	memang	jatuh	tempo	
UU	 itu	 wajib	 diserahkan	 kepada	 pemerintah	
sejak	disahkan	7	hari	lalu,	yaitu	5	Oktober	2020.	

"Kami	 sudah	 menyampaikan	 berdasarkan	
penugasan	 dari	 pimpinan	 DPR,	 UU	 tersebut	
sudah	kami	serahkan	kepada	Sekretariat	Negara	
dan	sudah	diterima	dengan	baik,"	kata	Indra	di	
Istana	Kepresidenan	Jakarta,	Rabu	(14/10).	

Indra	tiba	di	Setneg	sekitar	pukul	14.38	
WIB.	Ada	sekitar	2	jam	Indra	berada	di	dalam	
Setneg	 dalam	 proses	 penyerahan	 draf	 UU	
Omnibus	Law	Cipta	Kerja	itu.	"Sambil	dilihat-
lihat	 isinya.	 Jadi	 prinsipnya	 enggak	 ada	
masalah,"	tutur	Indra.		

ATURAN PENANDATANGANAN UU OLEH PRESIDEN
Pasal	73	ayat	2	UU	No	12	Tahun	2011	Tentang	Peraturan	Pembentukan	UU

(2)	Dalam	hal	Rancangan	Undang-Undang	sebagaimana	dimaksud	pada	ayat	(1)	tidak	ditandatangani	oleh	Presiden	dalam	
waktu	paling	lama	30	(tiga	puluh)	hari	terhitung	sejak	Rancangan	Undang-Undang	tersebut	disetujui	bersama,	Rancangan	

Undang-Undang	tersebut	sah	menjadi	Undang-Undang	dan	wajib	diundangkan.

'BOLA PANAS' OMNIBUS LAW DI TANGAN JOKOWI, 
PUNYA 30 HARI UNTUK TEKEN

PEMPROV JATIM BENTUK TIM TELAAH UU CIPTA KERJA

perlu	dilakukan.	Sehingga,	nantinya	diperoleh	
persepsi	 yang	 sama	 dan	 pemahaman	 secara	
komprehensif	 tentang	 UU	 Cipta	 Kerja.	 “Mari	
kita	 diskusikan	 bersama,	 kita	 undang	 pakar	
yang	memang	benar-benar	memahami	isi	dan	
esensi	 UU	 Cipta	 Kerja	 setelah	 itu	 kita	
sosialisasikan	 secara	 komprehensif ,”	
ungkapnya.

Kho�ifah	 berharap,	 para	 ASN,	 akademisi,	
tokoh	 masyarakat,	 perwakilan	 buruh,	 dan	
mahasiswa	bersedia	masuk	dalam	tim	tersebut	
sehingga	 bisa	 membantu	 menyosialisasikan	
UU	 C ipta 	 Ker ja 	 kepada 	 masyarakat	
luas.“Harapannya	 makin	 banyak	 elemen	
masya raka t 	 yang 	 	 b i s a 	 memban tu	
menyosialisasikan	 UU	 Cipta	 Kerja	 setelah	
melakukan	telaah	dan	 	memahaminya	secara	
komprehensif,	 makin	 signi�ikan	 untuk	
mengurangi	 dispute	 dan	 menjelaskan	 detail	
antara	narasi	yang	benar	dan	narasi	yang	hoax,”	
harapnya.(u�i)

Parawansa	 di	 Kantor	 Kemenko	 Polhukam	
Jakarta	Pusat	pada	Rabu	(14/10).	

Sekitar	 25	 perwakilan	 buruh	 yang	 hadir	
antara	lain	dari	KSPSI	Jatim,	SBSI,	KSPI,	SPM,	
KSBSI,	 Buruh	 Sidoarjo,	 dan	 sebagainya	
tersebut	 datang	 untuk	 berdialog	 dengan	
Mahfud	 terkait	 Undang-Undang	 Cipta	 Kerja	
yang	baru	disahkan	oleh	DPR.Para	tokoh	buruh	
tersebut	 menyampaikan	masukan	 dan	 kritik	
terhadap	 materi-materi	 dalam	 Undang-
Undang	 Cipta	 Kerja	 yang	 dinilai	 cenderung	
merugikan	kaum	buruh	dan	pekerja.

Kho�ifah	 menyebut,	 dia	 juga	 masih	 terus	
mempelajari	secara	detail	UU	Cipta	Kerja	agar	
dapat	memahami	secara	utuh.	Khususnya	pada	
pasal-pasal	 yang	 dinilai	 kontroversial	 dan	
mengganjal	oleh	pekerja	dan	buruh.

Diakuinya	 jika	 selama	 ini	 dirinya	 terus	
melakukan	 koordinasi	 intensif	 khususnya	
dengan	 Menko	 Perekonomian	 untuk	
mendapatkan	detail	penjelasan	pasal	per	pasal	
yang	 banyak	 dipertanyakan.“Misalnya	 terkait	
pesangon,	 hak	 cuti,	 serti�ikasi	 halal	 dan	 hal	
substantif	 lainnya.	Poinnya	bagaimana	UU	ini	
dapat	 dipahami	 utuh	 dan	 tidak	 terjadi	
disinformasi,”	imbuhnya.

Gubernur	Kho�ifah	mengungkapkan,	selain	
bersama-sama	 memahami	 UU	 Cipta	 Kerja,	
diskusi	soal	pemahaman	terhadap	UU	tersebut	

akarta	 –	 Pemerintah	 ingin	 masyarakat	Jmendapat	 pemahaman	 secara	 utuh	 dan	
tidak	sepotong-sepotong	terhadap	Undang-

Undang	(UU)	Cipta	Kerja.	Untuk	itu,	Pemprov	
Jatim	akan	membentuk	Tim	Telaah	yang	terdiri	
dari	berbagai	elemen	strategis..	

Selain	 itu,	Gubernur	 Jawa	Timur,	Kho�ifah	
Indar	Parawansa	 juga	meminta	pada	seluruh	
jajaran	 Dinas	 Tenaga	 Kerja	 (Disnaker)	
Kabupaten/Kota	memahami	secara	utuh	dan	
seksama	 UU	 Cipta	 Kerja.	 Dengan	 demikian,	
d iharapkan 	 Kabupaten/Kota 	 dapat	
mengomunikasikan	 dengan	 baik	 isi	 UU	
tersebut	kepada	masyarakat	luas.

“Pemprov	 akan	 membentuk	 tim	 dari	
berbagai	 elemen	 strategis	 untuk	 menelaah,	
memahami,	 dan	 menyosialisikan	 UU	 Cipta	
Kerja.	 Saya	 harap	 Kabupaten/Kota	 juga	 bisa	
mengimbangi	agar	UU	ini	dipahami	utuh,	tidak	
sepotong-sepotong	dan	akhirnya	bias,”	ungkap	
Kho�ifah	 usai	 mengikuti	 rakor	 bersama	
Menkopolhukam	 dan	 Menko	 Perekonomian	
terkait	sinergitas	kebijakan	Pemerintah	Pusat	
dan	 Daerah	 dalam	 pelaksanaan	 regulasi	
Omnibus	Law		pada	Rabu	(14/10)	pagi.

Untuk	 diketahui,	 Menteri	 Koordinator	
Bidang	Politik	Hukum	dan	Keamanan	(Menko	
Polhukam)	Mahfud	MD	menerima	rombongan	
para	pimpinan	serikat	pekerja	Jawa	Timur	yang	
datang	 didampingi	 Gubernur	 Kho�ifah	 Indar	

Gubernur	Kho�ifah	Indar	Parawansa	
mendampingi	para	pimpinan	serikat	pekerja	Jatim	
bertemu	Menko	Polhukam	Mahfud	MD	di	Jakarta

Sekjen	DPR	Indra	Iskandar	mengantar	langsung	
naskah	UU	Cipta	Kerja	ke	Gedung	

Sekretariat	Negara	Jakarta
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akarta-Presiden Joko Widodo mengumum-Jkan target vaksinasi corona di Indonesia 
akan dimulai paling cepat Desember 2020. 

Bahkan, Menteri Kesehatan Terawan optimistis 
November, bulan depan sudah bisa dilakukan. 

Saat ini, pemerintah dikabarkan masih 
menakar harga vaksin yang akan disuntikkan 
pada masyarakat. Merespons itu, anggota 
Komisi IX bidang Kesehatan dan Ketenaga-
kerjaan DPR RI , Saleh Partaonan Daulay, men-
dorong agar pemerintah menggratiskan 
vaksin Covid-19.  

"Vaksin itu harus diberikan secara gratis 
kepada masyarakat karena di negara kita 
banyak sekali masyarakat yang tidak sanggup 
jika nanti beli sendiri vaksin itu. Jadi karena 
itu pemerintah harus menyiapkan anggaran 
untuk itu," kata Saleh, Rabu (14/10). "Maka 
kalau orang beli dikhawatirkan ada yang enggak 
sanggup untuk orang beli, lalu program 
vaksinasi jadi tak merata karena pemberian 
vaksin itu kan ada teorinya begitu," lanjutnya. 

Meski demikian, jika ada masyarakat yang 
berkenan membayarnya, maka tak masalah. 
Asalkan, pemerintah memiliki program 
vaksinasi gratis untuk masyarakat. "Tapi tak 
menutup kemungkinan kalau ada yang mampu 
untuk membayar saya kira enggak apa apa 
dalam istilah gotong royong, tapi kalau 

menurut saya kewajibannya karena ini 
pandemi- n ya mestinya gratis," ujarnya. 

Sebelumnya, pemerintah membutuhkan 
sekitar 340 juta dosis vaksin corona Sinovac 
untuk vaksinasi 170 juta masyarakat Indo-
nesia. Meski demikian, belum ada kepastian 
mengenai harga pasti vaksin corona Sinovac 
untuk satu dosis. 

Dirut Bio Farma Honesti Basyir mengungkap- 
kan pihaknya berharap agar biaya per dosis 
vaksin dapat ditekan hingga Rp 200 ribu per 
dosis. Namun, keputusan soal harga masih 
harus memantau perkembangan di lapangan. 
"Nilai uangnya karena belum semua yang 
produksi vaksin belum menye-butkan biaya 
vaksin, jadi hanya biaya estimasi. Kami harap 
(harga) Sinovac bisa ditekan maksimum Rp 
200 ribu untuk satu dosis. Ini kita masih lihat 
kondisi terakhir," kata Honesti di Kompleks 
Parlemen, Senin (5/10). 

Sebelumnya Menteri Kesehatan (Menkes) 
Terawan Putranto mengatakan tenaga ke-
sehatan pelayanan publik, TNI atau Polri, dan 
seluruh tenaga pendidik menjadi target 
utama vaksinasi."Para garda terdepan dan 
yang tidak mampu secara ekeonomi akan 
dibayarkan vaksinnya oleh pemerintah. 
Mereka yang di garda terdepan dan peserta 
Penerima Bantuan Iuran (PBI) dalam BPJS 

KOMISI IX DPR DESAK PEMERINTAH 
GRATISKAN VAKSIN CORONA

litar - Jawaban PJs Bupati Blitar, Budi BSantoso atas Pandangan Umum (PU) 
fraksi DPRD Kabupaten Blitar, terkait 

dampak tambang galian C diinterupsi saat rapat 
paripurna. Anggota Fraksi Gerakan Pem-
bangunan Nasional (FGPN), Anshori Baidowi 
mendesak ada pembahasan mengenai ke-
bijakan, terutama terkait penertiban oleh ke-
polisian.

 Interupsi ini dilakukan Anshori, setelah 
PJs Bupati Blitar, Budi Santoso  selesai mem-
bacakan jawaban atas PU fraksi, dalam Rapat 
Paripurna DPRD Kabupaten Blitar yang di-
pimpin Wakil Ketua, Hj Susi Nuralita di Gedung 
Graha Paripurna, Selasa(13/10) malam. 
"Interupsi pimpinan, saya ingin menyampai-
kan tanggapan atas jawaban PJs Bupati Blitar," 
kata politisi PPP tersebut.

Mendengar adanya interupsi, Hj Susi mem-
persilahkan Anshori menyampaikan tanggapan- 
nya. "Tadi disampaikan PJs Bupati Blitar, hal-
hal yang kurang jelas akan dibahas lebih lanjut 
bersama TPAD. Itu jika terkait anggaran, 
namun terkait kebijakan mengenai adanya 
dampak dari pembiaran tambang galian C 
siapa yang bertanggungjawab," tanya Anshori.

Lebih lanjut Anshori mengatakan meski-
pun bukan kewenangan Pjs Bupati Blitar, tapi 
diharapkan memberikan jawaban akan ber0-
koordinasi dengan pihak kepolisian. "Apakah 
kepolisian sanggup menertibkan atau tidak," 
tandasnya.

Setelah interupsi Anshori disampaikan, Hj 

Susi selaku pimpinan rapat mengatakan 
karena ini rapat paripurna, maka tidak perlu 
ditanggapi langsung. "Nanti akan dibahas 
lebih lanjut, pada rapat pembahasan," ujar Hj 
Susi sambil menutup rapat paripurna.

Sebelumnya dalam jawaban PJs Bupati 
Blitar atas tanggapan PU 5 fraksi DPRD 
Kabupaten Blitar,  memang diberikan 
jawaban yang bersifat umum dan normatif 
sesuai dengan aturan yang ada. Termasuk 

DPRD TANYAKAN PENERTIBAN, JAWABAN PJS BUPATI DIINTERUPSI
DAMPAK TAMBANG GALIAN C KABUPATEN BLITAR

Kesehatan akan ditanggung biaya vaksinnya 
oleh pemerintah," ujar Terawan dalam 
keterangan pers, Senin (12/10). (ist)

mengenai dampak tambang galian C, PJs 
Bupati Blitar Budi Santoso menanggapi jika 
kedepan akan melibatkan BUMD, dalam 
pengelolaan tambang galian C bekerja sama 
dengan BUMD Provinsi Jatim. 

"Demikian juga pembangunan jalan cor 
dengan beton bertulang, akan di data dan 
disesuaikan dengan kekuatan anggaran. Ini 
menjawab tanggapan dari FGPN, FPDIP, 
FPKB dan FPAN," tutur Budi.(ais)

Harga vaksin covid-19
VAKSIN JOHNSON & JOHNSON
Rp 146.000 (US$10) / per dosis
Rp 292.000 / per orang

VAKSIN ASTRAZENECA DENGAN 
UNIVERSITY OF OXFORD
Rp 58.400 (US$4) / per dosis
Butuh 2 dosis  untuk 
melawan covid-19 
artinya biaya menjadi 
(US$8) per orang
(Rp 116.800)

VAKSIN MODERNA
Rp 467.200 (US$32) / 
per dosis
Hingga Rp 540.200 (US$37) /
per dosis

VAKSIN SINOPHARM
Rp 2,1 juta  (US$144,27) / dua kali suntikan

VAKSIN Pfizer
Rp 292.000 (US$20) / per dosis
Rp 584.000 / per Orang

Interupsi oleh Anggota Fraksi Gerakan Pembangunan Nasional (FGPN),
Anshori Baidowi Mengenai jawaban PJs Bupati Blitar
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paten Kota untuk melakukan peningkatan 
keselamatan dan akan dilakukan evaluasi 
minimal setahun sekali. Bisa ditingkatkan 
dengan cara ditutup, atau di �ly over, atau 
underpass atau perlintasan yang terjaga," 
ujarnya. 

Ixfan mengatakan pemberian sanksi 
adalah kewenangan Kepolisian. Sehingga dia 
berharap adanya penindakan bagi pelanggar 
agar minimnya pelanggaran terulang kembali. 
"Dalam kesempatan ini kami kembalikan 
kepada dari Dinas Kepolisian. Maka bagi 
pelanggar lalu lintas yang di sekitaran lalu 
lintas kereta api, harus dilakukan penin-
dakan secara ketat," tegasnya. (Ger)

adiun - PT. KAI Daop 7 Madiun Mlakukan sosialisasi keselamatan di 
perlintasan sebidang JPL 03 Kilo-

meter 170, Desa Klagenserut, Kecamatan 
Jiwan, Kabupaten Madiun. Langkah ini di-
lakukan karena lokasi itu masih belum me-
miliki palang pintu. Sosialisasi tersebut ber-
samaan di 33 titik di Jawa dan Sumatera. 

pelaksanaan pelantikan pejabat kepada 
Mendagri paling lambat 14 hari kerja sejak 
diterimanya surat tersebut. (Mok)

Manager Humas PT. KAI Daop 7 Madiun, 
Ixfan Hendriwindoko mengatakan, sosiali-
sasi dilakukan menggunakan pengeras suara 
dan menyebarkan pam�let. Kegiatan tersebut 
dinilai perlu dilakukan karena, masih banyak 
masyarakat yang tidak mengindahkan ketika 
palang pintu telah tertutup. Dia menyam-
paikan tanda stop palang pintu kereta api 
bukanlah larangan melanjutkan perjalanan. 
Namun hanya berhenti sejenak agar kereta 
dapat lebih dahulu berjalan. 

"Ini harus dilakukan secara continue. Sebab 
beberapa hari terakhir ini kerap kali terjadi 
temperan antara kereta api dan pengguna 
jalan. Kemarin juga terjadi di Ngunut, yakni 
mobil nemper kereta api," jelas Ixfan seusai 
melakukan sosialisasi, Rabu (14/10). 

Ixfan mengatakan, terjadi laka lantas 
antara pengguna jalan dengan kereta api 
bukan hanya menyebabkan kerugian pada 
kendaraan pribadi masyarakat. Namun juga 
menyebabkan perjalanan kereta terganggu 
dan kerugian yang ditanggung KAI karena 

kereta yang rusak. Dia mencatat, bahwa 
sejak Januari hingga Oktober 2020, di be-
berapa perlintasan Daop 7 telah terjadi 37 
kali kecelakaan. 

Di Madiun, perlintasan sebidang yang 
belum memiliki palang pintu tidak banyak 
jumlahnya. Namun hal tersebut tetap me-
miliki potensi kecelakaan. Ixfan menjelas-
kan bahwa beberapa perlintasan tanpa palang 
pintu masih dalam tahap pengajuan ijin 
untuk pembangunan pos perlintasan. 
Sembari menunggu perijinan tersebut, 
perlintasan tanpa palang pintu di jaga oleh 
relawan dari warga sekitar. 

"Perlu support dari Pemerintahan Kabu-

BUNTUT DEMO OMNIBUS LAW GRAHADI

melakukan tindak kekerasan pada relawan 
medis, masyarakat yang tidak bersenjata dan 
massa aksi yang tidak melawan pada saat 
berada di posko kesehatan."Yang ketiga, 
KontraS menemukan aparat melakukan 
pengrusakan terhadap sekretariat PMKRI 
yang digunakan sebagai posko kesehatan 
massa aksi. Berikutnya, aparat kepolisian 
mengancam dan mengintimidasi masyarakat 
aksi dan jurnalis yang berupaya melakukan 
pendokumentasian selama kerusuhan aksi. 
Itu berupa perampasan alat dokumentasi 
dan penghapusan secara paksa hasil 
dokumentasi," ujarnya.

Selanjutnya, pihak kepolisian dinilai meng- 
halangi akses informasi mengenai data pasti 
siapa saja dan berapa jumlah keseluruhan 
massa aksi yang ditangkap, termasuk status 
penahanannya sehingga tim advokasi ke-
sulitan dalam memberikan bantuan hukum. 
"Keenam pihak kepolisian hingga kemarin 
belum memberikan info secara detail terkait 
jumlah, jenis dan keberadaan barang rampasan,"  
kata Faisal.

Terakhir, yakni aparat kepolisian melaku-
kan kekerasan dan tindakan tidak manusiawi 
pada massa aksi dibawah umur selama proses 
penangkapan. "Jadi ketujuh bentuk tindak 
kekerasan tersebut kami temukan berdasar-
kan pengaduan masyarakat dan pantuan 
kami di lapangan," pungkas Faisal.(ard)

urabaya - Komisi untuk Orang Hilang Sdan Korban Tindakan Kekerasan 
(KontraS) Surabaya mengungkapkan se-

tidaknya ada 7 tindakan kekerasan oleh 
aparat kepolisian saat demo menolak Omnibus 
Law di Grahadi. Ironisnya, terindikasi ada anak 
di bawah umur yang menjadi korban.

Rahmat Faisal selaku Koordinator 
KontraS Surabaya menyampaikan, bahwa 
pihaknya mendampingi 3 anak dibawah 
umur yang statusnya ditetapkan menjadi 
tersangka yakni berinisial AM (17), MIF (15) 
dan FES (15). 

"Ketiga tersangka ini adalah anak dibawah 
umur yang mana selama proses penangkapan, 
mereka mengalami pemukulan, pengroyokan, 
dipaksa untuk roll kedepan sambil dipukuli, 
kemudian digunduli dan ditelanjangi," ungkap 
Faisal saat jumpa pers di kantor KontraS, Rabu 
(14/10). 

Faisal mengungkapkan, pihak KontraS 
saat ini sedang mengupayakan diversi agar 
segera membebaskan, mengingat anak-anak 
tersebut masih berumur dibawah 18 tahun. 
"Saya belum bisa memastikan sampai berapa 
lama proses diversinya, yang jelas minggu 
depan kita akan mulai mengajukan," ujarnya.

Sementara itu, Fathul Khoir yang menjadi 
kuasa hukum dari ketiga tersangka me-
ngatakan saat ini anak-anak itu masih berada 

di panti sosial Balongsari, Surabaya. Ia men-
jelaskan selama pendampingan proses hukum, 
mereka mengeluhkan tulang rusuknya yang 
masih terasa sakit. Satu anak masih meng-
alami trauma �isik dan psikis, namun belum 
diperiksa secara medis karena masih dalam 
proses pendampingan."Sebenarnya ada 7 
anak yang ditangkap dan dipersangkakan," 
kata Fathul.

Secara detil KontraS mengungkapkan 
kasus penangkapan dilakukan oleh pihak 
Polda Jatim dan Polrestabes Surabaya saat 
aksi pada tanggal 8 Oktober 2020 lalu.  
Tindak kekerasan yang pertama adalah aparat 
kepolisian melakukan penangkapan secara 
sewenang-wenang kepada beberapa massa 
aksi yang tidak terlibat dalam pengrusakan 
dan penyerangan. 

Kedua, yakni pihak aparat kepolisian 

SERING TERJADI KECELAKAAN, PT. KAI LAKUKAN SOSIALIASI 
DI 33 TITIK JAWA DAN SUMATERA

KONTRAS: DITEMUKAN 7 TINDAK KEKERASAN APARAT, ADA KORBAN DI BAWAH UMUR

Rahmat Faisal,Koordinator Kontras Surabaya

PT. KAI Daop 7 Madiun lakukan sosialisasi keselamatan di perlintasan
 sebidang Desa Klagenserut, Kec. Jiwan, Kab.Madiun
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BAWASLU PROSES 2 LAPORAN DUGAAN 
PELANGGARAN PADA PILBUP BLITAR

TERKAIT PEMILIH PEMULA, 
63.247 WARGA SURABAYA BELUM REKAM E-KTP

Dukcapil Kemendagri telah mendistribusi-
kan blanko e-KTP sebanyak 16 juta keping. 
Kemudian mendapat tambahan anggaran 
untuk pengadaan 25 juta keping blanko e-
KTP.

“Untuk itu saya minta Pak Dirjen Dukcapil 
dan seluruh kepala dinas ini betul-betul 
menggenjot maksimal sebelum hari pemungutan 
suara setiap pemilih ini sudah memiliki e-
KTPnya, sudah memiliki KTPnya,” sambung-
nya. Mantan Kapolri itu juga meminta agar 
penggunaan surat keterangan (suket) telah 
melakukan perekaman di pilkada dapat 
diminimalisir. Dia ingin agar suket diberikan 
kepada pemilih pemula yang genap berusia 
17 tahun jelang 9 Desember 2020.(ist) 

urabaya– KPU Kota Surabaya menemu-Skan 25.273 pemilih pemula yang baru 
berusia 17 tahun. Data tersebut sudah 

diserahkan ke Dinas Kependudukan dan 
Catatan Sipil (Dispendukcapil)  untuk proses 
perekaman KTP elektronik (e-KTP) sebagai 
syarat mencoblos. 

Namun, berdasar catatan Dispendukcapil 
Kota Surabaya, jumlah data pemilih pemula 
itu dipastikan terus bertambah. Sebab, setiap 
bulan selalu ada tambahan 1.000 sampai 
1.200 warga baru yang berusia 17 tahun.

Untuk itu, Pemkot Surabaya terus meng-
imbau warga untuk melakukan perekaman 
data (e-KTP). Sebab, berdasar data di Sistem 
Informasi Administrasi Kependudukan (SIAK) 
Kementerian Dalam Negeri (Kemendagri), 
cukup banyak warga Kota Surabaya yang belum 
merekam data e-KTP.Data per Senin (12/10), 
jumlahnya mencapai 63.247 orang. 

“Data tersebut sudah disampaikan ke 
masing-masing kecamatan dan kelurahan. 
Bahkan, dispendukcapil sudah memilah data 
by name by address berdasar alamat setiap 
RW. Harapannya, para pengurus RW bisa ikut 
aktif mendorong warganya untuk segera 
melakukan perekaman. 'Rekaman bisa di 
Siola atau di kecamatan,'' kata Kadispenduk-
capil Agus Imam Sonhaji.

Disampaikan, per hari rata-rata ada 300 
warga yang melakukan perekaman. Perincian- 
nya, 200 perekaman di Mal Pelayanan Publik 
Siola dan 100 lainnya di kecamatan.Menurut 

Agus, jumlah tersebut sebetulnya belum 
ideal. Sebab, kapasitas perekaman di Siola dan 
kecamatan bisa mencapai 1.700 per hari. Itu 
terdiri atas 200 perekaman di Siola dan 
1.500 perekaman di 30 kecamatan.

Per kecamatan bisa melayani 50 pe-
rekaman per hari hingga sore. Namun, ada 
satu kecamatan, yaitu Bubutan, yang belum 
bisa melayani perekaman data e-KTP karena 
masih terkendala jaringan. ''Memang belum 
dimaksimalkan (perekaman e-KTP, Red). 
Makanya kami imbau warga untuk proaktif,'' 
imbuhnya.

Agus mengingatkan pentingnya warga 
mengantongi dokumen kependudukan itu. 
Dalam mengurus berbagai kebutuhan, selalu 
diperlukan e-KTP. Mulai akses perbankan, 
kesehatan, pekerjaan, hingga pendidikan.

Agus Imam Sonhaji mengakui, dari 300 
warga yang melakukan perekaman per hari, 
sebagian besar berusia 17−18 tahun. Arti-
nya, mereka adalah pemilih pemula yang baru 
mempunyai hak pilih dalam Pilwali Sura-
baya 2020 pada 9 Desember nanti. ''(Pemilih 
pemula, Red) mulai banyak yang merekam. 
Merekam karena alasan pilwali juga tidak 
apa-apa. Kan sudah punya hak (pilih, Red),'' 
tutur Agus.

Sebelumnya,Menteri Dalam Negeri (Men- 
dagri) Tito Karnavian meminta agar pen-
cetakan e-KTP digenjot sebelum hari pe-
mungutan suara pada pilkada serentak yang 
digelar Desember mendatang. Sebelumnya, 

berikut bukti kepada Komisi Aparatur Sipil 
Negara (KASN).

Adapun hasil dari penelusuran Bawaslu 
Blitar, foto terduga ASN ini sudah diunggah 
ke medsos yaitu Facebook. Ada 2 pose yang 
dilakukan terlapor saat foto bersama salah 
satu paslon..

Ditambahkan Arif dalam hal ini, dari hasil 
kajian dan rapat pleno Bawaslu ditindak-
lanjuti dengan meneruskan ke instansi yang 
berwenang yakni KASN. Memberitahukan 
status laporan pada pelapor, serta mengumum- 
kan status laporan pada papan pengumuman 
Sekretariat Bawaslu Kabupaten. (ais) 

litar - Sejak dimulainya masa kampanye BPilbup Blitar 26 September 2020 lalu, 
Bawaslu telah memproses 2 laporan duga- 

an pelanggaran. Pelanggaran tersebut diduga 
dilakukan perangkat desa dan ASN. 

Disampaikan Koordinator Divisi Penanganan 
Pelanggaran Bawaslu Kabupaten Blitar, Arif 
Syarwani dari 2 laporan itu ada 3 orang 
terlapor. "Yaitu 2 orang di Desa Ngadri Ke-
camatan Binangun dan 1 orang ASN yang di-
duga melanggar netralitas," ujar Arif, Rabu 
(14/10). 

Untuk laporan dari Desa Ngadri dugaan 
pelanggaran diregister Nomor 02/Re/LP/ 
PB/Kab/ 16.12/X/2020, dengan pelapor 
JSM dan terlapor Miftahul Munif (Kades 
Ngadri) dan Rini Yunita Ekowati (isteri kades 
yang juga Ketua PKK). “Bawaslu sudah 
menindaklanjuti laporan dari saudara JSM, 
adanya dugaan pelanggaran yang dilakukan 
kedua terlapor di Balai Desa Ngadri yaitu mem- 
bagikan barang yang menguntungkan salah 
satu paslon," jelas Arif.

Setelah diproses dengan mengundang 
sejumlah pihak untuk diklari�ikasi, lalu 
dilakukan kajian, pembahasan, serta pleno. 
Diungkapkan Arif dari 2 kali pembahasan ber- 

sama Sentra Gakkumdu yang dihadiri oleh 
Kepolisian Resor Blitar, Kejaksaan Negeri 
Blitar, dan Bawaslu Kabupaten Blitar di-
simpulan bukan pelanggaran. "Pada laporan 
tersebut intinya adalah adanya laporan ke-
giatan di Balai Desa Ngadri, yang akan di-
hadiri oleh istri salah satu paslon. Pada kla-
ri�ikasi, kegiatan tersebut tidak dihadiri yang 
bersangkutan,” ungkapnya.

Karena tidak terbukti dan tidak memenuhi 
unsur pelanggaran, Bawaslu menghentikan 
proses laporan dugaan pelanggaran ter-
sebut beber Arif.

Kemudian dugaan pelanggaran yang 
kedua, yaitu tentang netralitas ASN ber-
dasarkan pelapor MU sesuai laporan dengan 
nomor registrasi 002/PL/PB/Kab/ 16.12/ 
X/2020. Terlapor atas nama Zainudin, diduga 
melanggar netralitas ASN. "Pelapor menyer-
takan bukti foto terlapor yang diduga ASN, 
bersama paslon sambil menunjukkan simbol 
seperti dukungan,” tutur Arif.

Diterangkan Arif dalam laporannya, pe-
lapor telah memenuhi unsur formal dan 
materiil. Sesuai dengan alur laporan dugaan 
pelanggaran netralitas ASN, maka Bawaslu 
menindaklanjuti dengan mengirimkan berkas 

SURABAYA TAHUN 2020

PEREMPUAN LAKI-LAKI

TOTAL PEMILIH : 2.092.926 

dAFTAR pEMILIHAN 
SEMENTARA (dPS)

1.074.586 1.018.340

Gakkumundu Kabupaten Blitar menerima
 laporan terkait dugaan pelanggaran Pilkada
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Cary Fukunaga 
Orang Amerika Berdarah Jepang Ini 
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Ia	 menghadiri	 Grenoble	 Institute	 of	
Political 	 Studies, 	 di 	 mana	 ia	 belajar	
geopolitik	 dan	 hukum	 internasional.	
Kemudian	 ia	 mendaftar	 di	 Program	 Film	
Pascasarjana	Sekolah	Tisch	Universitas	New	
York.

“Setiap	kali	ada	sesuatu	yang	sedikit	aneh	
atau	 tidak	 tepat , 	 itu	 bisa	 berpotensi	
mengganggu	penangguhan	ketidakpercayaan,”	
katanya	 kepada	 The	 New	 York	 Times	 untuk	
pro�il	bulan	ini.

Fukunaga	 akan	 menyutradari	 Daniel	
Craig	 untuk	 ke-15	 kalinya	 sebagai	 legenda	
mata-mata	 Inggris.	 Sebelumnya	 sang	 aktor	
membintangi	 Casino	 Royale,	 Quantum	 of	
Solace,	Skyfall,	dan	Spectre	(Ist).

Boyle.

Dilansir	 dari	 Japan	 Times,	 pemilihan	
Fukunaga 	 sebaga i 	 sutradara 	 cukup	
mengejutkan	karena	namanya	tidak	pernah	
disebutkan	sebelumnya.

Kecakapan	 Fukunaga	 dan	 inovasi	 yang	
dimilikinya	 membuatnya	 terpilih	 untuk	
menyutradarai	 petualangan	 James	 Bond	
selanjutnya.

Fukunaga	merupakan	 sutradara	 terbaik	
di	 musim	 pertama	 	 Emmy	 Award	 untuk	
serial	True	Detective	serta	feature	�ilm	yang	
tayang	 di	Net�lix	 Beasts	 of	No	Nation	 yang	
dibintangi	aktor	Inggris,	Idris	Elba.

Ia	lahir	di	California,	Amerika	10	Juli	1977	
dari	 ayahnya	 yang	 merupakan	 Jepang-
Amerika	 dan	 ibunya	 Swedia-Amerika.	 Ia	
pertama	 kali	 mendapat	 pengakuan	 dari	
dunia	 per�ilman	 pada	 tahun	 2009	 dengan	
�ilm	 berbahasa	 Spanyol	 berjudul	 Sin	
Nombre.

Ibunya,	Gretchen	May	(Grufman),	adalah	
Swedia-Amerika	 dan	 bekerja	 sebagai	 ahli	
kebersihan	 gigi,	 dan	 kemudian	 sebagai	
instruktur	 sejarah	 perguruan	 tinggi	 dan	
asisten	 profesor	 sejarah	 universitas,	 dari	
siapa	 Cary	 mendapatkan	 minat	 aslinya	
dalam	sejarah.	

Fukunaga	 awalnya	 ingin	 menjadi	
snowboarder	 profesional,	 tetapi	 beralih	 ke	
pembuatan	 �ilm	 di	 usia	 pertengahan	 dua	
puluhan.	 Dia	 memulai	 karirnya	 sebagai	
pekerja	 magang	 kamera	 dan	 kemudian	
melamar	 ke	 sekolah	 �ilm.	 Ia	 bersekolah	 di	
SMAAnalisis.	

Ia	lulus	dari	Uni	versitas	California,	Santa	
Cruz	 dengan	 gelar	 Bachelor	 of	 Arts	 dalam	
sejarah	pada	tahun	1999.	

Film	 No	 Time	 to	 Die	 memang	 harus	
mengalami	 penundaan	 tayang	 hingga	
April	2021.	Namun	Cary	Joji	Fukunaga	

sang	 sutradara	 menegaskan,	 akan	 kembali	
menggarap	sekuel	terbaru	�ilm	James	Bond.	

Bak	gayung	bersambut,	produser	 James	
Bond,	 Barbara	 Broccoli	 dan	 Michael	 G.	
Wilson	juga	mengungkapkan	hal	serupa.	

“Kami	pasti	akan	kembali	berkolaborasi	
dengannya	 (Cary	 Joji	 Fukunaga),”	 ungkap	
Wilson	seperti	dikutip	dari	Comic	Book,	pada	
Minggu	(11/10/20).

Namun	sebelum	keinginannya	terwujud,	
Fukunaga	 mengaku,	 merasa	 sangat	 gugup	
dengan	respons	publik	dengan	No	Time	To	
Die.	

“Aku	tak	pernah	bisa	menebak	bagaimana	
reaksi	orang	terhadap	karyaku.	Film	ini	bisa	
saja	sukses	atau	benar-benar	gagal,”	katanya.	

Salah	satu	yang	menjadi	kekhawatirannya	
adalah	 keputusan	 untuk	 kembali	 menunda	
penayangan	sekuel	ke-25	James	Bond	karena	
pandemi	 Covid-19.	 Dia	 menilai,	 penggemar	
akan	jenuh	menunggu	hingga	tahun	depan.	

“Ya	Tuhan,	aku	tidak	tahu	apakah	orang-
orang	 masih	 menginginkan	 �ilm	 ini	 atau	
tidak	 nantinya,”	 tutur	 sutradara	 43	 tahun	
tersebut.

Seperti	 diketahui,	No	Time	To	Die	 yang	
harusnya	tayang	pada	awal	November	2020	
kembali	 diundur.	 Universal	 Pictures	 dan	
produser	 �ilm	 itu	 memutuskan	 untuk	
menayangkan	karya	pamungkas	Daniel	Craig	
itu	pada	2	April	2021.

Cary	Joji	Fukunaga	yang	berdarah	Jepang	
menjadi	 orang	 Amerika	 pertama	 yang	
menyutradarai 	 � i lm	 James 	 Bond. 	 Ia	
menggantikan	sutradara	asal	Inggris,	Danny	



ika terbiasa dengan kehidupan new Jnormal maka bisa disebut sebagai ke-
harusan. Ini juga mengingat vaksin 

penangkal Covid-19 belum ditemukan.
Bila PSBB dicabut atau dilonggarkan, kita 

tetap harus melakukan pencegahan pe-
nularan coronavirus. Semua orang seakan-
akan harus menjalani kehidupan baru yang 
aman untuk berinteraksi, bekerja, dan 
melakukan rutinitas harian.

Psikolog klinis yang juga penulis buku 
The Psychology of Pandemics Steven Taylor 
menyebutkan bahwa kita mungkin tidak akan 
benar-benar kembali ke keadaan normal.

Menurutnya, psikologis kita akan ter-

biasa menjaga diri dari risiko tertular dan 
merasa aman dengan cara hidup baru ini. 

Mungkin sebagian dari kita masih sulit 
menerima dan beradaptasi dengan keadaan. 
Sebagian yang lain masih mencari cara untuk 
bisa beraktivitas secara maksimal dengan 
menerapkan physical distancing sebagai-
mana yang dianjurkan. Tidak perlu khawatir 
jika belum ber-adaptasi dengan new normal 
ini, karena kita memang masih di tengah-
tengah perang melawan pandemic Covid-19. 
“Cara Anda beradaptasi akan membaik 
seiring waktu. Mayoritas orang akan mene-
mukan cara untuk mengatasinya dan ber-
gerak maju,” kata ketua. (Ist)

EFEK 
PSIKOLOGIS
DARI 
NEW NORMAL
AKIBAT 
PANDEMI 
COVID-19
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1. Penolakan terhadap situasi. Tahap ini akan 
melibatkan penghindaran, kebingungan, 
goncangan, atau ketakutan.
2. Marah dengan apa yang terjadi. Tahap ini 
akan melibatkan perasaan frustrasi, iritasi, 
dan kecemasan.
3.Tawar-menawar atau berjuang untuk 
menemukan makna dari apa yang terjadi. 
Dalam tahap ini, terdapat keharusan mem-
buat kesepakatan untuk menyelesaikan rasa 
penyesalan atau rasa bersalah.

4. Depresi. Tahap ini dapat menimbulkan 
perasaan kewalahan, tidak berdaya, atau 
terisolasi.
5. Penerimaan. Pada tahap ini, seseorang 
akan mencapai perasaan tenang dan me-
nerima keadaan. Selain itu, penerimaan 
terhadap keadaan juga membuat pikiran 
mulai bekerja dan mencari tahu apa yang 
akan dilakukan selanjutnya untuk ber-
adaptasi dengan keadaan.

5 Tahapan 
psikologis 
New Normal

New Normal

Menurut Psikiater Amerika Serikat 
Elizabeth Kubler-Ross 
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rodusen kendaraan listrik asal Amerika PSerikat (AS), Tesla Inc membawa Tesla 
Roadster untuk pertama kalinya men-

dekati planet Mars.
Dikutip dari CarsCoops (Selasa, 13/10/ 

2020), langkah Tesla kali ini merupakan 
kelanjutan dari program dua setengah tahun 
lalu saat mereka menembakkan Tesla 
Roadster generasi pertama ke orbit.

Seperti yang dicuitkan akun Twitter 
Space X, mereka menginformasikan bahwa 
Roadster dan Starman, "penumpang" yang 
mengenakan prototipe baju luar angkasa 
SpaceX, melakukan pendekatan dengan 
Mars pada 8 Oktober. 

Kendati demikian, Tesla Roadster tidak 
sepenuhnya dekat dengan planet yang 
memiliki nuansa merah itu, karena sebenar-
nya jarak mobil listrik berada di 0,05 astro-
nomical unit atau di bawah 5 juta mil dari 
Mars.

Dalam sebuah situs web bernama 'Where 
is Roadster?' yang dioperasikan oleh pro-
grammer Ben Pearson, melacak posisi langsung 
dari Starman dan mengungkapkan bahwa 

mobil itu berada 129 juta mil dari Matahari 
dan bergerak ke arahnya dengan kecepatan 
13.637 mil per jam (21.947 km per jam).

Elon Musk, meluncurkan Tesla ke luar 
angkasa dengan roket Falcon Heavy dari SpaceX 
pada 6 Februari 2018.Pecinta lingkungan 
menilai Tesla telah "mengirimkan sampah ke 
luar angkasa tanpa alasan yang jelas".

Diberitakan kemarin (Rabu, 14/10/ 
2020) Miliarder Elon Musk telah lama me-
miliki mimpi untuk menjadikan manusia bisa 
hidup di Planet Mars. Seperti dua tahun lalu, 
Elon Musk menerbangkan Tesla Roadster 
generasi pertama yang kini dilaporkan telah 

Foto : Istimewa

mendekati Planet Merah itu.
Carscoops SpaceX mengon�irmasi Roadster 

dan Starman "penumpang" yang mengena-
kan prototipe baju luar angkasa SpaceX telah 
mendekati Mars pada 8 Oktober lalu. Namun, 
masih belum diketahui seberapa jarak Tesla 
Roadster dengan Planet Mars.

Situs bernama Where is Roadster telah 
melacak posisi langsung Starman. Situs yang 
dijalankan oleh programmer Ben Pearson ini 
telah mengungkapkan bahwa mobil itu 
berada 129 juta mil dari Matahari dan 
bergerak ke arahnya dengan kecepatan 13.637 
mil per jam (21.947 km per jam) (Ant)

Tesla 
Roadster
Semakin
Mendekati
Orbit

Foto: Twitter @SpaceX)

Tesla 'Roadster 

Elon Musk
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Bangun Pagi
"Saya bangun pukul 5.30 di pagi hari. Jadi, saya punya waktu setidaknya 45 menit untuk diri 
sendiri sebelum anak-anak bangun," kata Miranda. Menurut Miranda, bangun pagi sebelum 
buah hatinya terjaga, memungkinkan dia melakukan meditasi pagi dan ritual perawatan 
kulit. Ritual tersebut dirasakannya membantu untuk memulai hari dengan pola pikir yang 
tenang dan positif. 

Model cantik Miranda Kerr memutuskan untuk lebih memerhatikan dirinya sejak masa karantina di kala 
pandemi Covid-19. Namun, sebagai CEO Kora Organics dan ibu dari tiga anak yang masih kecil-kecil, 
kegiatan itu menjadi hal yang tak terlalu mudah bagi Miranda. Miranda harus memulai rutinitasnya

diawal hari, sebelum orang-orang terbangun. 

Tidak Mengunakan Riasan
Setelah melakukan perawatan kulit dan segala macam ritual pagi, Miranda tak lagi 
mengenakan riasan di wajahnya, agar kulitnya tetap sehat terjaga. “Selama karantina, 
rutinitas kecantikan saya telah bergeser lebih ke arah kulit yang sehat bersinar. Saya 
menyadari bahwa lebih penting untuk fokus pada kesehatan kulit daripada memakai 
makeup setiap hari,” ungkap dia

Mandi Air Dingin
Di penghujung hari, ketika sudah merasa lelah, Miranda akan menghabiskan waktu untuk 
mandi yang menenangkan diri. “Saya biasa meletakkan beberapa kristal rose quartz di dasar 
bak mandi dan menambahkan Kora organics essential body wash untuk membuat 
gelembung. Kemudian, saya meredupkan lampu, menyalakan musik santai seperti 'Snatam 
Kaur', dan mengambil sedikit napas dalam,” imbuh dia. Sejak meluncurkan Kora Organics 
pada tahun 2006 silam, Miranda menjadi pelopor dalam ruang kecantikan yang bersih dan 
alami. (Ist)

Miranda Kerr 
Kala Pandemi 

Intip Perawatan Kulit 
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pada	2020	sudah	pasti	membengkak	seiring	
dengan	 peningkatan	 de�isit	 anggaran	 yang	
membutuhkan 	 utang 	 untuk 	 be lanja	
penanganan	pandemi	Covid-19.

Kendati	 demikian,	 Eric	 menilai	 selama	
massa	 pandemi	 wajar	 jika	 pemerintah	
berutang,	termasuk	utang	luar	negeri	seiring	
dengan	de�isit	anggaran	yang	melonjak.	Tren	
ini	pun	dialami	oleh	hampir	semua	negara	di	
dunia.

Kata	 Eric,	 agar	 kepercayaan	 investor	
terhadap	 Indonesia	 tetap	 baik,	 maka	
pemerintah	 musti	 komitmen	 agar	 de�isit	
anggaran	tahun	ini	tetap	di	6,31%	terhadap	
produk	 domestik	 bruto	 (PDB).	 Dan	 terus	
melandai	 di 	 tahun-tahun	 setelahnya	
sebagaimana	 diamanatkan	 dalam	 Undang-
Undang	Nomor	2	Tahun	2020.

Berbeda	 dengan	 pendapat	 Guru	 Besar	
Fakultas	 Ekonomi	 Universitas	 Indonesia	
(UI),	 Prof.	 Dr.	 Didik	 J	 Rachbini,	 perolehan	
utang	 pemerintahan	 Jokowi	 adalah	 yang	
p a l i n g 	 b e s a r 	 s e p a n j a n g 	 s e j a r a h	
kepemimpinan	 negara.	 Dia	 menyebut,	
J okowi 	 dan 	 pemer in tahannya 	 b i sa	
mewa r i s k an 	 u t a n g 	 b anyak 	 ke 	 e ra	
kepemimpinan	 selanjutnya	 setelah	 ini.	
"Presiden	sekarang	akan	mewariskan	utang	
yang	sangat	besar	sepanjang	sejarah	untuk	
presiden	 setelahnya,"	 ujar	 Didik	 dalam	
Kuliah	 Umum	 Virtual	 STIA-LAN	 Bandung,	
Rabu	(14/10).(ist,ins)

SAMBUNGAN
negeri.

Tidak	 hanya	 investor	 global,	 investor	
dalam	 negeri	 juga	 giat	 untuk	 berinvestasi,	
hal	 itu	 tercermin	 dari	 posisi	 dana	 pihak	
ketiga	 di	 sektor	 perbankan	 juga	 masih	
b e s a r. D a t a 	 B a n k 	 I n d o n e s i a 	 ( B I )	
memperlihatkan,	jumlah	dana	nasabah	yang	
tersimpan	 di	 perbankan	 nilainya	 masih	
besar.	 Hingga	 Agustus	 2020,	 dana	 pihak	
ketiga	(DPK)	mencapai	Rp	6.228,1	triliun.

Sementara,	 berdasarkan	 data	 Lembaga	
Pen j amin 	 S impanan 	 (LPS) , 	 j umlah	
masyarakat	 dengan	 simpanan	 di	 atas	 Rp5	
miliar	 terus	 meningkat.	 Sementara	 untuk	
masyarakat	dengan	simpanan	di	bawah	Rp	
100	 juta,	 pertumbuhannya	 paling	 kecil	
dibandingkan	nominal	simpanan	lainnya.

Sebelumnya,	 Menteri	 Keuangan	 Sri	
Mulyani	 Indrawati	 menyebut	 Indonesia	
sudah	 dihadapkan	 pada	 kondisi	 yang	 sulit	
sejak	 kemerdekaan	 Indonesia."Dari	 tahun	
1945	 sampai	 1949	 Indonesia	 masih	 terus	
berada	dalam	situasi	intimidasi,	konfrontasi,	
bahkan	 agresi	 Belanda.	 Itu	 kondisi	 politik,	
militer,	keamanan,	dan	ekonomi	tidak	pasti,"	
u jarnya . 	 Utang	 Indonesia , 	 kata 	 dia ,	
sebenarnya	 sudah	 mencapai	 ribuan	 trilun.	
Dan	 utang	 tersebut	 sudah	 merupakan	
warisan	dari	Belanda.

Terpisah,	Kepala	Ekonom	Institute	Kajian	
Strategis	(IKS)	Universitas	Kebangsaan	Eric	
Sugandi	mengatakan,	posisi	ULN	 Indonesia	

Bank	 Dunia	 (World	 Bank)	 menyatakan	
Indonesia	 masuk	 dalam	 10	 besar	 negara	
dengan	utang	luar	negeri	(ULN)	terbesar	di	
negara 	 berpendapatan 	 rendah 	 dan	
menengah.	 Data	 ini	 tanpa	 memasukkan	
China	yang	juga	tercatat	memiliki	utang	luar	
negeri.

Bank 	 Dun i a 	 memutuskan 	 un tuk	
membagikan	 rilis	 daftar	 negara	 yang	
memiliki	utang	 luar	negeri	 lewat	 IDS	2021	
g u n a 	 m em b e r i k a n 	 t r a n s p a r a n s i	
utang."Transparansi	 utang	 yang	meningkat	
a k a n 	 m em b a n t u 	 b a n y a k 	 n e g a r a	
berpenghasilan	 rendah	 dan	 menengah	
menilai	 dan	 mengelola	 utang	 luar	 negeri	
mereka	melalui	 krisis	 saat	 ini	 dan	 bekerja	
sama	 dengan	 pembuat	 kebijakan	 menuju	
t ingkat	 dan	 persyaratan	 utang	 yang	
berkelanjutan,"	 demikian	 keterangan	 pers	
Bnk	Dunia	yang	dikutip,	Rabu	(14/10).	

Dalam	 laporan	 tersebut,	 hutang	 luar	
negeri	 Indonesia	pada	 tahun	2019	 tercatat	
mencapai	 USD	 402,08	 miliar.	 Jika	 ditukar	
dengan	nilai	rupiah,	maka	hutang	Indonesia	
saat	 ini	 mencapai	 Rp	 5.940	 triliun.Jumlah	
tersebut	 meningkat	 USD	 22.5	 miliar	 dari	
tahun	 2018,	 yang	 kala	 itu	 bernilai	 USD	
379,58	miliar	atau	sekitar	Rp	5.608	triliun.

Meski	 demikian,	 Staf	 Khusus	 Menteri	
Keuangan	 Bidang	 Kebijakan	 Fiskal	 dan	
Makroekonomi 	 Masy i t a 	 Crys ta l l in ,	
menyatakan	 utang	 pemerintah	 Indonesia	
masih	aman	dan	terjaga.	Sebab,	data	tersebut	
adalah	 total	 utang	 luar	 negeri,	 termasuk	
swasta.

Masyita	 menyampaikan	 perkembangan	
terakhir,	 porsi	 utang	 valas	 per	 31	 Agustus	
2020	masih	 terjaga	 di	 level	 29%,	 sehingga	
risiko	nilai	tukar	lebih	bisa	dikelola	dengan	
baik.Kedua,	 pro�il	 jatuh	 tempo	 utang	
Indonesia	juga	cukup	aman	dengan	average	
time	 maturity	 atau	 ATM	 8,6	 tahun	 per	
Agustus	2020	dari	8,4	tahun	dan	8,5	tahun	di	
tahun	2018	dan	2019.

“Sehingga,	 kalau	 melihat	 dari	 sisi	 porsi	
utang	 pemerintah	 saja,	 dalam	 jangka	
panjang	 risiko	 �iskal	 kita	 masih	 terjaga	
karena	 beberapa	 alasan.	 Rata-rata	 utang	
pemerintah	 merupakan	 utang	 jangka	
panjang,”	kata	Masyita,	Rabu	(14/10).

Masyita	 juga	 menyampaikan	 beberapa	
strategi	 pemerintah	 untuk	 mengelola	
utangnya.	 “Untuk	 memitigasi	 risiko	 �iskal,	
terutama	 pada	 portofolio	 utang,	 kita	 juga	
melakukannya	 strategi	 aktif	 meliputi	
buyback , 	 debt 	 swi tch ,dan 	 konvers i	
pinjaman.Selain	 itu,	 secara	 umum	 tetap	
dilakukan	 manajemen	 yang	 baik	 terhadap	
waktu	 jatuh	 tempo	 dan	 pendalaman	 pasar	
keuangan,”	tambahnya.

Sementara	 itu,	 pemerintah	 juga	 tengah	
giat	 menggarap	 pasar	 domestik	 yang	
menyasar	 investor	 retail 	 dari	 rakyat	
Indonesia	 sendiri.	 Di	 antaranya	 dengan	
menerbitkan	 Surat	 Berharga	Negara	 (SBN)	
ritel , 	 pengembangan	 instrumen	 dan	
infrastruktur	pasar	SBN.Ini	dilakukan	untuk	
mengurangi	ketergantungan	pada	utang	luar	

RI	'Tukang	Utang	(dari	hal	1)
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10 NEGARA PENDAPATAN RENDAH-MENENGAH 
DENGAN UTANG TERBESAR DI DUNIA

6.		 Turki	US$	440,78	miliar

7.		 Indonesia	US$	402,08	miliar

8.		 Argentina	US$	279,30	miliar

9.		 Afrika	Selatan	US$	188,10	miliar

10.		Thailand	US$	180,23	miliar

1.		 China	US$	2,1	triliun

2.		 Brasil	US$	569,39	miliar

3.		 India	US$	560,03	miliar

4.		 Rusia	US$	490,72	miliar

5.		 Meksiko	US$	469,72	miliar

NEGARA PENDAPATAN RENDAH-MENENGAH 
DENGAN UTANG TERBESAR DI ASEAN

5.		 Laos	 US$	 16,68	 miliar	 atau	 sekitar	
Rp	246	triliun

6.		 Kamboja	 US$	 15,32	 miliar	 atau	 sekitar	
Rp	226	triliun

7.		 Myanmar	US$	 11,11	miliar	 atau	 sekitar	
Rp	164	triliun

8.		 Timor-Leste	US$	203,4	 juta	atau	sekitar	
Rp	3	triliun.

1.		 Indonesia	US$	402,08	miliar	atau	sekitar	
Rp	5.940	triliun.

2.		 Thailand	US$	180,23	miliar	atau	sekitar	
Rp	2.662	triliun.

3.		 Vietnam	US$	118.49	miliar	 atau	 sekitar	
Rp	1.750	triliun.

4.		 Filipina	 US$	 83,66	 miliar	 atau	 sekitar	
Rp	1.236	triliun.

POSISI UTANG LUAR NEGERI INDONESIA TAHUN 2019 
triliun)

Berdasarkan	kreditur

Ÿ Sektor	swasta	:	
US$181,25	miliar	
(Rp2.664	triliun)

Ÿ Penerbitan	surat	utang:	
US$173,22	miliar	
(Rp2.546	triliun)

Posisi	Utang	Pemerintah	
Pusat	Per	Agustus	2020	

Ÿ Total	:	Rp5.594,93	triliun

Ÿ Total	:	US$402,08	miliar	
(Rp	5.910	triliun)

Ÿ Bunga	Utang	Yang	
Ditanggung	:	US$12,04	
miliar	(Rp	179,98	triliun)

Berdasarkan	Jangka	
Waktu

Ÿ Utang	jangka	panjang	:	
US$354,54	miliar	
(Rp5.211	triliun)

Ÿ Utang	jangka	pendek	:	
US$44,79	miliar	(Rp658	

Ÿ (Naik	Rp160,07	triliun	
dari	posisi	Juli	2020)

Ÿ Rasio	utang	:	34,53	
persen	dari	PDB

Ÿ Asal	Utang	:

Ÿ Surat	Berharga	Negara	
(SBN)	:	Rp4.745,48	
triliun	(84,82%)

Ÿ Pinjaman	senilai	:	
Rp849,45	triliun	
(15,18%)
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ADA ' ' BIANG MEROKETNYA CORONAPENYEBAR SUPER
diidenti�ikasi	 bertanggung	 jawab	 atas	 80	
persen	penularan.	

Nyatanya,	kehadiran	penyebar	super	 ini	
menjadi 	 momok	 dalam	 penanganan	
pandemi	 di	 seluruh	 dunia	 karena	 dapat	
menyebabkan	jumlah	kasus	melonjak	tajam.	
Banyak	 studi	 kasus	 telah	 menyoroti	
peristiwa	 penyebar	 super	 yang	melibatkan	
satu	orang	dengan	kemampuan	menginfeksi	
sejumlah	 besar	 orang	 lain	 dalam	 satu	
peristiwa.		

Dalam	 satu	 studi	 kasus,	 satu	 orang	
menularkan	infeksi	corona	kepada	52	orang	
setelah	bertemu	untuk	latihan	paduan	suara	
gereja	 di	 Skagit	 County,	 Washington.	 Di	
Korea	 Selatan,	 seorang	 pengidap	 corona	
menghadiri	sebuah	perjamuan	di	gereja	dan	
menyebarkan	 virus	 ke	 ratusan	 orang	 yang	
hadir.	

Dengan	adanya	penyebar	super	ini,	kata	
Monica,	Indonesia	perlu	memperkuat	testing	
dan	 tracking	 untuk	 mengendalikan	 wabah	
corona.	 Cepatnya	 penularan	 juga	membuat	
pemerintah	 harus	 merespons	 lebih	 cepat	
untuk	 memutus	 mata	 rantai	 penularan.		
"Times	 is	 of	 the	 essence	 (waktu	 adalah	
kunci),"	kata	Monic.(ist)

meninggal	 mencapai	 12.156	 dari	 hari	
sebelumnya	12.027	jiwa.				

Meski	 demikian,	 jumlah	 pasien	 positif	
virus	 corona	 yang	 sembuh	 juga	 semakin	
bertambah	banyak.	Per	hari	 ini,	dilaporkan	
4.555	pasien	sembuh	dari	corona,	sehingga	
totalnya	 jadi	267.851	dari	hari	sebelumnya	
yakni	263.296.	

Sementara	 jumlah	 kasus	 suspek	 hingga	
hari	ini	sebanyak	154.420	orang.	Sementara	
uji	 spesimen	yang	dilakukan	dalam	24	 jam	
terakhir	dilakukan	ke	37.044	orang.	 	Maka	
positivity	rate	corona	hari	ini	11,14	persen.	
Batas	aman	WHO	adalah	di	bawah	5	persen.

Perlu	 diketahui,	 penyebar	 super	 adalah	
istilah	 umum,	 tapi	 tidak	 memiliki	 de�inisi	
ilmiah	 yang	 ketat	 dalam	 dunia	 sains.	
Penyebar	 super	 bisa	 ditujukan	 kepada	
pasien	yang	bisa	menginfeksi	suatu	virus	ke	
lebih	 banyak	 orang	 secara	 signi�ikan,	
dibandingkan	pasien	lain.	

Indonesia	 tidak	 sendirian,	 penyebar	
super	 juga	 menjadi	 masalah	 di	 sejumlah	
negara	 lain.	 Di	 Hong	 Kong	 misalnya,	 ahli	
epidemiologi	 di	 sana	 menyebut	 bahwa	
sebanyak	20	persen	pengidap	positif	corona	

akarta-	Menurut	catata	pemerintah,	80%	Jkasus	baru	corona	di	RI	ditularkan	'super	
spreaders'	 (penyebar	 super).	 Penyebar	

super	adalah	orang	yang	menularkan	virus	
corona	ke	banyak	orang	dalam	satu	waktu.	
Biasanya,	 ini	 dilakukan	 oleh	 orang	 tanpa	
gejala	yang	secara	tidak	sadar	telah	menjadi	
carrier	virus	Covid-19.

"Penularan	 COVID-19	 oleh	 segelintir	
orang	 yang	 terinfeksi	 yang	 disebut	 sebagai	
penyebar	super.	Mereka	mampu	menularkan	
virus	 kurang	 lebih	 2	 hari	 sebelum	 timbul	
gejala	 hingga	 10	 hari	 setelah	 gejala,	 "	 kata	
Penasihat	 Menko	 Bidang	 Penanganan	
COVID-19,	 Monica	 Nirmala	 dalam	 sebuah	
rapat	online,	Rabu	(14/10).

Per	 Rabu	 (14/10),	 dilaporkan	 terdapat	
penambahan	 4.127	 kasus	 baru.	 Dengan	
penambahan	ini,	maka	kini	total	kasus	positif	
virus	corona	di	Indonesia	sebanyak	344.749	
dari	yang	sebelumnya	340.622.		

Hal 	 in i 	 sesuai 	 dengan	 data 	 yang	
ditampilkan	dalam	situs	resmi	kemkes.go.id.			

Sementara	 pasien	 positif	 virus	 corona	
yang	 meninggal	 bertambah	 sebanyak	 129	
jiwa.	 Dengan	 jumlah	 ini,	maka	 total	 pasien	

APA ITU ?OTG
yang	melakukan	kontak	�isik	atau	
b e rad a 	 d a l am 	 r u angan 	 /	
berkunjung.	Dalam	radius	1	meter	
dengan	PDP	atau	kasus	kon�irmasi	
Covid-19,	 dalam	 2	 hari	 sebelum	
kasus	timbul	gejala	dan	hingga	14	
hari	setelah	kasus	timbul	gejala	

Kategori	 OTG	 merupakan	
mereka	yang	tidak	bergejala	dan	
memiliki	 risiko	 tertular	 dari	
orang	yang	terkon�irmasi	positif	
Covid-19	(kasus).	Tapi	memiliki	
kontak	erat.

Kontak	 erat	 adalah	 seseorang	

ementerian	 Kesehatan	Kmemperbarui	 pedoman	
pencegahan 	 dan 	 pe -

ngendalian	 Covid-19	 pada	 27	
Maret	2020.	Salah	satu	hal	baru	
adalah	kategori	anyar	kelompok	
terkaid	 Covid-19,	 yakni	 orang	
tanpa	gejala	(OTG).
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